Volver

Imprimir

Enviar

29-03-2006

VALLE DEL GUADIATO

EL ÁREA SANITARIA NORTE ATIENDE A LOS PACIENTES DE CONSULTA ESPECIALIZADA EN 40 DÍAS



La directora gerente del Área Sanitaria Norte de Córdoba (ASNC) Margarita Sardinero, ha realizado hoy el balance de la actividad asistencial de 2005, que refleja en cuanto a demora en primeras consultas de atención especializada que desde el 1 de abril de 2005 ningún paciente espera más de 60 días para la primera consulta externa y que el 84% de los pacientes pendientes de primera consulta fueron atendidos a los 40 días siguientes a la solicitud.

Asimismo, con respecto a la demora en procedimientos diagnósticos, desde el pasado 1 de abril ningún paciente espera más de 30 días.

En cuanto a actividad asistencial, durante el año 2005 se realizaron un total de 6.480 ingresos de los que 4.825 fueron urgentes y 1.655 programados, con un promedio de pacientes ingresados por día de 94.38. Así mismo, en el ASNC se llevaron

a cabo en el pasado año 5.985 intervenciones quirúrgicas de las que 5.007 fueron programadas y 978 urgentes.

En consultas externas, insistió la directora gerente del Área, "se llevaron a cabo 97.450 consultas, de las que 38.667 fueron primeras consultas y 58.783 fueron consultas sucesivas y, en lo que se refiere al área de Urgencias, el pasado año se atendieron 32.518 casos, de los que únicamente un 11% requirieron ingreso en el Hospital Valle de los Pedroches.

Otro de los aspectos señalados del año 2005 ha sido que el ASNC haya conseguido la certificación del Sistema de Gestión Ambiental por AENOR tras la implantación del Sistema de Gestión Ambiental conforme a la norma ISO 14.001 tanto en el Hospital Comarcal como en los centros de atención primaria.

Procesos asistenciales integrados

En el año 2005 el Área Sanitaria Norte de Córdoba implantó siete nuevos procesos (cáncer colorrectal, cáncer de piel, disfonía-cáncer de laringe, asma infantil, cáncer de útero y cuello uterino, atención al paciente pluripatológico y síndrome febril del niño). De esta forma, y junto a los nueve procesos asistenciales integrados implantados en años anteriores, en la actualidad suman 16.

La gestión por procesos es una apuesta clave del II Plan de Calidad de la Consejería de Salud, que implica una nueva forma de gestión sanitaria que favorece la continuidad asistencial; lo que permita que no exista ruptura entre atención primaria y atención especializada. Además esta nueva forma de gestión, permite que todos los profesionales sepan en cada momento qué es lo que tienen que hacer en cada parte del proceso, qué tipo de pruebas hay que realizar, cómo, cuándo, y de qué manera, para evitar la duplicidad de pruebas y desplazamientos innecesarios del ciudadano.

Por otro lado, Sardinero informó que para el periodo 2005-2008 se ha autorizado las Unidades Clínicas de Gestión de Pozoblanco y Villanueva de Córdoba en Atención Primaria, y la Unidad del Aparato Locomotor, en Especializada. En lo que se refiere a la unidad de Pozoblanco, cabe destacar que ya ha iniciado su proceso de acreditación.

Recursos humanos

De otro lado, la directora gerente indicó que en 2005 se ha generado un incremento del 3.05% en la plantilla del Área Sanitaria Norte de Córdoba, que cuenta con 933 trabajadores/as. Así mismo, se constituyó durante el pasado año el comité de seguridad y salud y se designaron los delegados de prevención.

Con respecto a la formación continuada, otra de las apuestas del plan de desarrollo profesional, la responsable máxima del Área apuntó que se ha incrementado las matrículas de actividades de formación externa durante el año 2005, respecto a 2004, en un 68.32%.

Así mismo, las actividades acreditadas por la agencia de calidad sanitaria de Andalucía impartidas en el ASNC, se incrementaron en un 100%.

1 de 2

Obras e instalaciones

Las inversiones realizadas en obras durante 2005 ascendieron a más de 196.400 euros. Entre las principales obras e instalaciones llevadas a cabo en la infraestructura de los centros sanitarios destacan la nueva consulta externa de Pediatría, la nueva sala de electroterapia en la Unidad de Fisioterapia del hospital, la nueva sala de ecografías en el servicio de radiodiagnóstico del hospital, la finalización de la reforma de las dependencias y el mobiliario del centro de salud de Pozoblanco o la panelación de la sala de radiología del centro de salud de Hinojosa del Duque.

También en 2005 se abrió la nueva consulta de Nefrología en el edificio de hemodiálisis y una nueva consulta de hematología, además de reformarse las consultas de neumología del hospital.

Entre otras actuaciones realizadas, se sustituyó el alcantarillado de la urbanización del hospital, se reformaron las habitaciones de preescolares de la Unidad de Pediatría y se amplió y redistribuyó e servicio de Farmacia.

Principales inversiones en equipamiento

En cuanto a las principales inversiones en equipamiento, el Área Sanitaria Norte realizó en 2005 una inversión de más de 347.430 euros, lo que sumado a la inversión de las obras supera los 34,5 millones de euros. De las principales inversiones en equipamiento, la directora gerente destacó la adquisición de dos nuevas mesas de anestesia para los quirófanos; el nuevo equipo radioquirúrgico; los 9 electrocardiógrafos (6 para atención primaria y 3 para especializada), 7 desfibriladores externos semiautomáticos (5 para centros de atención primaria y 2 para especializada), 4 aspiradores portátiles, 3 espirómetros, 1 equipo de potenciales evocados y 1 otoemisor para detección y estudio de hipoacusia (para la detección precoz de sordera en los recién nacidos), así como una nueva reveladora para el servicio de Radiodiagnóstico, 6 nuevos sillones para enfermos de hemodiálisis y 6 nuevas camillas de movilización de enfermos, entre

El año pasado, el ASNC adquirió además un dispensador semiautomático de mediación para el servicio de Farmacia, siendo el primer hospital comarcal de Andalucía en disponer de uno.

Nuevas Tecnologías

Por último, durante el año el pasado ejercicio Margarita Sardinero recordó que se ha implantado la última versión informática de la Historia Digital Única (Diraya) en todos los centros de Atención Primaria del ASNC, en el servicio de Urgencias del Hospital y además de haber desarrollado, preparado y formado el personal para implantarlo en las consultas externas especializadas.

En cuanto al Diraya, los profesionales del Hospital Valle de los Pedroches han desarrollado y pilotado el módulo de laboratorio y se ha implantado el citaweb en todos los centros de atención primaria; es decir, desde abril de 2005 todos los pacientes del Área reciben cita mediante este método para las consultas externas en el hospital. A todo ello, y como uno de los aspectos más importantes a resaltar, Sardinero insistió en que "nuestros profesionales siguen siendo referentes para la formación del SAS en esta materia, en toda Andalucía".

En lo que se refiere a Receta XXI, a finales de 2005 se implantó en 5 centros de atención primaria Pozoblanco, Peñarroya, Villanueva de Córdoba, Hinojosa del Duque, cubriendo un 60% de la población del área. Este proyecto ha sido muy bien asumido por parte de los profesionales y por la población en general, lo que está originando unas tasas de cobertura muy altas, superando el 15% de las recetas totales, las prescritas por Receta XXI.

Receta XXI está ya funcionando en Añora, Belalcázar, Belmez, Cardeña, Conquista, Dos Torres, El Guijo, El Viso, Espiel, Fuente La Lancha, Fuenteobejuna, Hinojosa del Duque, Peñarroya, Pozoblanco, Santa Eufemia, Villaralto, Villanueva de Córdoba y Villanueva del Rey. Esta semana se incorporan Alcaracejos y Villanueva del Duque lo que supone más del 94% de la población del Área, puede acceder a este servicio.

Con respecto a Salud Responde, la directora gerente incidió en el hecho de que al finalizar el año 2005, el Área estaba ofertado el servicio de cita previa a través de Salud responde, 24 horas al día todos los días del año, a las poblaciones de Hinojosa del Duque, Belalcázar, Espiel, Villanueva del Rey, Villanueva del Duque Alcaracejos y Santa Eufemia, cubriendo al 23.17% de la población de la zona. Durante 2006 se han incorporado a Salud responde las localidades de Belmez, la Cañada de Gamo, dos Torres, El Viso, Fuente Obejuna, Pinconcillo y Villaralto, lo que implica que casi el 43 por ciento de la población del área puede gestionar su cita previa a través de Salud Responde.

Como objetivo para el presente año, Margarita Sardinero resaltó que "la apuesta del Área y de su equipo directivo es principalmente la calidad que se ofrece a los ciudadanos, lo que nos hace plantearnos como meta constituirnos en centro de excelencia en las nuevas tecnologías de la información y en la prestación de servicios".

Atención al ciudadano

Todo ello ha permitido al ASNC alcanzar un enorme grado de satisfacción por parte de los usuario de la zona, tanto en la atención sanitaria que se les presta en especializada como en primaria. En la primera, el grado de satisfacción es muy bueno para más del 94% de los encuestados. Así, del total de 28 parámetros evaluados por los usuarios la satisfacción supera en más del 70% la media andaluza y en el resto, el Área Sanitaria Norte se sitúa en la misma media de la comunidad. En primaria, casi el 90% de los usuarios afirma sentirse muy satisfecho con el servicio que se les presta y, en general, el grado de satisfacción de los usuarios hacia la atención sanitaria en la zona supera la media andaluza en el 65% de los parámetros valorados.

Volver Imprimir Enviar

2009 © Excmo. Ayuntamiento de Fuenteovejuna - Plaza Lope de Vega s/n - 14290 Fuente Obejuna - Córdoba - España Tlf.: 957 58 50 99 - Fax: 957 58 51 54 info@fuenteovejuna.org

2 de 2